

Marcigny

24 professionnels ont aidé 180 collégiens à y voir plus clair dans leur orientation

Un forum des métiers était organisé ce mardi après-midi au collège Jean-Moulin. L'occasion pour 180 élèves de 4^e et 3^e d'y voir plus clair dans leur projet professionnel.

Passés de sport au gymnase du collège ce mardi 28 janvier mais les élèves présents ont quand même effectué plusieurs tours du bâtiment. Naviguant de stand de stand à la recherche de ceux les intéressant le plus. Pour cette nouvelle édition du forum des métiers, 24 professionnels avaient fait le déplacement afin de venir présenter leurs professions, ou leurs formations. La plupart représentant des structures locales comme la poterie Émile-Henry, la maçonnerie Coelho, l'entreprise Holiste, la pépinière Le temps des fleurs, ou encore le lycée Wittmer.

« On fait ça sous forme de speed-dating, explique le principal Emmanuel Vignaud. En tout, les élèves ont 7 rendez-vous de 10 minutes. Ça leur permet de balayer un



Le stand de Figural Architectes a attiré de nombreux élèves. Photo Emmanuel Daligand

spectre très large et de casser la représentation qu'ils peuvent avoir d'un métier. Peut-être qu'après ça ils ne sauront toujours pas ce qu'ils veulent faire plus tard mais peut-être qu'ils sauront déjà ce qu'ils ne veulent pas faire... Ça réduit les possibilités ». Une action qui sera suivie d'un débriefing avec les professeurs principaux et qui s'inscrit dans une période dédiée à l'orientation pour les 3^e. Avant les

vacances d'hiver, ces derniers effectueront un stage d'une semaine en entreprise puis devront se positionner, autour du 20 mars, sur leur future filière : générale ou professionnelle.

« Ouvrir les œillères »

« J'ai recueilli plein d'informations pour mon projet d'avenir, confiait Simian, un

collégien de 3^e. Je voudrais aller au CFA Auto de Mâcon et comme ils étaient présents j'ai pu leur poser des questions précises ». En 3^e lui aussi, Martin se destine plutôt au métier de soigneur animalier et a apprécié la variété des professions représentées. « Pour les études plus tard, ça nous permet d'y voir plus clair, dit-il. Il n'y avait pas de soigneur animalier mais j'ai pu voir les vétérinaires ».

Une occasion aussi pour les directeurs

Directeur du magasin Bil, Thierry Louvenaz était fidèle au rendez-vous. L'occasion pour celui qui accueille entre 50 et 70 stagiaires par an d'expliquer aux jeunes les particularités de la grande distribution. « L'avantage, c'est qu'on embauche sans trop de diplômes et qu'on peut devenir directeur dans les 10 ans en gravissant les échelons petit à petit. En plus, on peut changer de métier et de région, c'est intéressant ». Les Compagnons du tour de France tentaient eux aussi de séduire les indécis en leur apportant des conseils précieux. « Dans le bois on a plus besoin de bûcherons et de charpentiers que d'ébénistes mais si c'est le métier d'ébéniste qui vous plaît, il faut y aller. J'essaie de vous ouvrir un peu les œillères pour que vous ayez une vision un peu plus large des métiers. »

● Emmanuel Daligand